

Diez posiciones enemigas en poder de nuestras tropas

Nuestros aviones derriban cuatro aparatos rojos

Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 3 de octubre de 1938. III-Año Triunfal.

En el sector del Ebro ha continuado hoy la progresión de nuestras tropas, habiéndose conquistado diez posiciones del enemigo, al que se ha causado muchas bajas. Se le ha hecho 387 prisioneros y se le ha cogido muchas armas, entre ellas doce fusiles ametralladores.

Actividad de la aviación.—En combate aéreo han sido derribados hoy cuatro aviones rojos.

El día 1 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante y ayer los del puerto de Mahón.

Salamanca 3 de octubre de 1938.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Influencia directa y decisiva de la prensa masónica-judía-soviética en la actual guerra de España

Queremos insistir una vez más sobre este tema de capital importancia. No le releguemos al olvido. Hay que poner mucho cuidado y empeño en no dejarnos intoxicar en lo sucesivo con ese veneno de la prensa impía. Y veamos los datos que la historia nos ofrece para corroborar nuestro aserto.

Es evidente, clarísimo, atestigüado con datos y guarismos incontestables que antes y durante el período del republicano español se han gastado sumas fabulosas por los centros comunistas-soviéticos de todas las naciones para la propaganda y difusión de sus doctrinas. La masonería, el partido comunista, todos, todos los enemigos de España han mostrado una actividad asombrosa.

Lenin, Stalin y sus secuaces están contestes en afirmar que la religión es el opio de los pueblos, y Marx tenía la idea de que, con la transformación de las formas económicas predominantes en su sistema, se desplazaría también automáticamente el edificio ideológico-religioso. El no buscaba más que el materialismo militante y para que triunfase empleó la pluma y se sirvió de la prensa como arma de combate, la mejor para vencer.

El partido comunista, desde sus primeros momentos, declaró una violenta campaña contra la religión, y bien pronto, sobre todo en Rusia, aquella actividad inorgánica se encontró con una poderosa asociación constituida en 1925 con un millón de militantes asociados, titulada los «Sin Dios».

Al principio fue modesta y contaba con pocos adeptos, mas poco a poco fue ensanchándose y en 1929 tomó un incremento aterrador. Su casa central radicaba en Moscú y desde allí dirige todo el tinglado con un trabajo intenso para esparcir sus doctrinas por todas las células dispersas en la ciudad, en el campo y en todas las empresas industriales. En cuanto a disciplina y técnica, sobrepasa a todas las asociaciones y organizaciones políticas y religiosas.

Emplea esta Asociación todos los medios de propaganda que se puedan imaginar. Ante todo la prensa tiene dos casas editoras: la «Sin Dios» y «El Ateo» que llegan a publicar en libros y folletos unos 400 cada año además de infinidad de libelos con cantidad fabulosa de ejemplares.

El periódico «Sin Dios» sale seis veces al mes con una tirada de 400.000 ejemplares, y del mismo se editan dos veces al mes dos ediciones ilustradas con 160.000 ejemplares. Tiene además revistas mensuales ilustradas como «El antirreligioso» con 30.000 ejemplares, «El ateo militante» con 40.000, «El ateo rural» con 25.000. En estas revistas y periódicos, los grabados obscenos casi todos, ocupan lugar distinguido y que tienen preferencia a cualquier tema y asunto del texto así como las caricaturas ridiculizando a la religión a fin de impresionar a la gran masa incauta de Rusia.

La República allí y aquí les sirvió de pedestal para el logro de sus fines, pues al momento de establecerse en España vino el contacto, la avenencia y a fin el abrazo entre los políticos funestos de este engendro y los secuaces de Lenin, todo jaleado por la prensa izquierdista de por acá que no cabía de gozo al preconizar los bienes y venturas que iban a flover sobre esta desventurada patria, si les dejáramos hacer todas las burradas que se proponían llevar a cabo. La cuestión era borrar las huellas de todo lo pasado. ¡Con qué furor

y entusiasmo se adhirieron muchos a estos cantos de sirena lanzados por las hojas volanderas de la prensa antipatriótica! ¡Qué huellas tan profundas de descreimiento y obcecación dejó la época aquella en que las plumas venetas y asarriadas andaban libérrimas y sin freno! Aquello fué el preludio de cuanto ahora palpamos.

Imposible era leer la prensa adicta al régimen de aquella época sin sentir serios temores ante aquellas fieras amenazas que lanzaban a los cuatro vientos los diarios inspirados por la Masonería. Lo que estamos viendo, puesto en práctica con una crudeza que traspasa los límites de lo anunciado.

La degollación de todos los inocentes, la proscripción y el exclusivismo, para todo el que no piense como ellos, la diámación, y si no basta todo esto la muerte alevosa para todos los hombres eminentes en saber y valer del campo contrario. España el pensar lo que hubiera sido de España sino se produce el movimiento militar salvador. Todo se hubiera reducido a escombros, suméndola en un abismo de injusticias y crímenes. La prensa lo inició, lo incubó y lo hizo explotar. Fue ella la madrastra de tales hijos espurios, virulentos y venenosos. Aún hay materia para muchos artículos y libros.

M. CÁRGEDO.

Fiesta onomástica del Jefe del Estado

En el día de hoy celebra su fiesta onomástica S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos.

Su ilustre esposa doña Carmen Polo de Franco celebra asimismo hoy su cumpleaños.

Con tan fausto motivo eleva EL CASTELLANO su efusiva felicitación al Caudillo y a su distinguida esposa.

«Cuantos desean la mediación, consciente o inconscientemente, sirven a los rojos y a los enemigos encubiertos de España.»

(Palabras de FRANCO)

El Jefe del Gobierno inglés obtiene en los Comunes un resonante éxito

Hacia un nuevo Gobierno en Checoslovaquia.—Una proposición a la Cámara de los Comunes.

Londres.—Después de haber reunido ayer mañana al Consejo de Ministros a las tres de la tarde salió Mr. Chamberlain para el palacio del Parlamento, siendo calorosamente aplaudido en la calle.

La sala de la Cámara de los Comunes estaba llena. El Cuerpo diplomático se hallaba en pleno. Asistía el duque de Kent.

Al entrar Mr. Chamberlain, la Cámara, puesta en pie, unióse a los diputados el público de las tribunas, le tributó una larga ovación con entusiasmos y calurosos vivas. Unicamente el diputado comunista protestó. Los laboristas, las católicas silenciosas.

Comienza la sesión explicando Cooper su dimisión de lord del Almirantazgo. Quería que Inglaterra, de modo muy enérgico, pusiese fin a las amenazas de guerra y para ello pedía que se uniese militarmente a Francia para ir contra Alemania.

Censura el que Chamberlain, para obrar como obró, no consultara con el Gobierno, ni con los Dominios, ni con el Gobierno francés. (Grandes risas porque el orador ha olvidado sin duda que el mismo decretó la movilización de la escuadra).

Termina diciendo que ya sabe que con su decisión ha puesto fin a su carrera política.

Mr. Chamberlain se levanta a hablar en medio de una larga ovación.

Dice que no necesita responder a Cooper, porque el mismo se ha contestado con sus claras contradicciones.

De nada que cuando ha hecho se arrepiente, pues ha llevado la alegría a millones y millones de seres que están contentos de que se haya evitado la guerra.

El miércoles, cuando se retiró del Parlamento, había amenazado la sombra de la guerra y hoy todos esos millones de hombres dan gracias a Dios porque ha escuchado sus oraciones.

En estos días algunos hombres han realizado un esfuerzo enorme. Y algunos notaremos sus efectos todo el resto de nuestra vida.

Ensalza la figura de lord Halifax cuyo altísimo concepto del deber ha de servir de ejemplo a la humanidad.

Hace un análisis de la situación en los últimos momentos de la crisis europea. En ellos era el tiempo un factor esencial. Todo hubo que hacerlo con rapidez. Los extremistas procuraban provocar incidentes que en el momento más impenso podían producir el estallido.

De si tuvimos éxito o no puede hablar lo que hicimos. (Ovación).

El Memorandum alemán que se pre-

sentaba como una proposición era en realidad un ultimátum.

Analiza el acuerdo de Munich, que dice se inspiró en el plan anglo-francés.

De Godesberg trajo un ultimátum; de Munich, un período de calma. En aquel trataba Hitler una frontera; en Munich se acordó que la línea fronteriza se fijase una Comisión Internacional. En aquel se decía que las regiones en que se verificase el plebiscito fuesen ocupadas por las tropas alemanas; en Munich se decidió que las ocupasen fuerzas internacionales.

Véase si no hemos triunfado. (Nuevas aplausos).

Alemania e Italia se han comprometido a garantizar las fronteras de Checoslovaquia cuando queden resueltos los problemas de todas las minorías. Si las diferencias polacas y magiars no se resuelven dentro de tres meses, nos hemos comprometido a celebrar una nueva Conferencia para ultimarlas.

Ha sido un triunfo el que las cuatro grandes potencias llegasen a un acuerdo.

Dedica unas palabras a Checoslovaquia, diciendo que por la forma en que ha procedido tiene su admiración y respeto.

(De los bancos laboristas gritan: «Qué vergüenza», mientras la mayoría le ovaciona).

No tengo de nada que avergonzarme. El Gobierno checo ha solicitado del Gobierno británico un empréstito de treinta millones de libras esterlinas, e inmediatamente le hemos concedido diez millones, que los tiene a su disposición para necesidades urgentes. (Aplausos).

No sé que peticiones análogas se hayan hecho a ningún otro Gobierno.

Se ha tratado con dureza al Canciller alemán, pero es de justicia reconocer las dificultades con que tropezaba para volverse atrás de sus declaraciones, y ha tenido la entereza de aceptar las negociaciones, prestando una contribución muy importante a la paz.

Califico de notabilísima y decisiva la participación del Duce. Por el retraso Alemania su movilización en veinticuatro horas, hecho tan esencial. Mussolini y el conde Ciano prestaron la máxima eficacia al éxito. El Duce presentó un Memorandum que Chamberlain y Daladier aceptaron complacidos y que fué la base de las negociaciones.

Europa y el mundo entero han de agradecer al Duce su continuada labor por la obra de la paz.

Pondera el coraje, buen humor y tenacidad muy valiosos de Daladier y así como los mensajes de Roosevelt.

Fa sido el de la paz un sentimiento unánime de todos los países.

Habla de su entrevista del viernes con Hitler y dice que no constituye ni pacto ni inteligencia secreta ni acto de hostilidad para nadie. Es el deseo de extender el contacto entre ambos países, con la exigencia de las relaciones diplomáticas modernas.

Aquella declaración, se comprenderá que es algo más que una mera expresión de opiniones. Tiene una significación mucho mayor que las palabras.

El desarme de la Gran Bretaña nunca será unilateral. En un día no se puede arreglar todo. Se han trazado las bases de la paz pero la construcción del edificio no ha comenzado aún.

El documento es una prueba de que una potencia totalitaria y otra democrática pueden entenderse.

Entre tanto seguiremos estando en guardia. Continuaremos armándonos. (Aplausos de los laboristas).

Nuestro firme propósito es mejorar nuestro medio militares para poder estar prontos a mostrar defensa en caso preciso y hacer eficaz nuestra acción diplomática.

Con un sentimiento realista veo, sin embargo, que se veclina al logro de la limitación de los armamentos.

El camino de la paz está lleno de obstáculos, pero es difícil que haya ninguno tan peligroso como el último, el de Checoslovaquia. De como han sido superados ahí están los hechos.

Antes de dejar este puesto a un hombre más joven, emplearé las fuerzas que me quedan en restablecer el equilibrio económico en Europa y en hacer que

desaparezcan los motivos hostiles para que podamos dejar de lado las armas. (Grandes aplausos. Los laboristas quedan en silencio).

El leader laborista Atlee dice que todos han sentido alivio porque no ha llegado la guerra pero no por el modo como se ha logrado la paz. Ha triunfado la razón de la fuerza bruta. Acusa a Chamberlain de haber traicionado el sentimiento del país. Ha sido esta una de las mayores derrotas de la democracia y una franca victoria de Hitler.

Reconoce los esfuerzos de Chamberlain que han salvado la paz pero nos ha traído, añade, un mayor peligro.

Por Checoslovaquia hay que hacer más que un empréstito.

No toda la culpa corresponde al Gobierno británico pues el Gobierno francés ha pecado de vacilaciones. Si no pensaba apoyar a Checoslovaquia debió haberlo dicho así. (Aplausos de los laboristas).

Entusiasmo en las poblaciones ocupadas

Praga.—El entusiasmo de las poblaciones de ciudades, aldeas y campos ocupados ya por las tropas alemanas es indescriptible. Casas y calles están adornados con banderas de la cruz gamada y por todas partes se leen frases de exaltación al Führer, al Reich y a la liberación del territorio.

La actitud de los soldados checos es correcta tanto respecto a las tropas alemanas como con la población. Los soldados checos parecen entristecidos, pero no desmoralizados.

La Prensa está también bastante tranquila y refleja por una parte de manera general los sentimientos de la población que ha aceptado con profunda amargura, pero con disciplina, la solución radical juzgada como preferible a los horrores de una guerra perdida de antemano ya que los aliados habían renunciado a ayudar militarmente a Checoslovaquia.

«Narodny Listy» termina un artículo diciendo que hoy, los checos, deben mirar a sus vecinos ignorados hasta el presente, en perjuicio de los mismos checos, y deben pensar sobre todo que con estos vecinos es con quienes deben continuar viviendo y trabajando.

«Lidova Listy» escribe que la política exterior de Checoslovaquia ha registrado un fracaso total. Los verdaderos culpables son Francia, Daladier y Bonnet, que han puesto en juego el honor, prestigio y fuerza moral de un país. La Historia de Checoslovaquia recordará siempre sus nombres con miedo y dolor. Checoslovaquia no acusa a Francia, por no haber querido batirse por ella, sino de no haber dicho a tiempo que no lucharía.—Stefani.

Fallece un mariscal

Bucarest.—La pasada noche ha fallecido el mariscal rumano, general Alejandro Avevescu. —Stefani.

Ocupación de la tercera zona

Berlín.—Esta mañana a las ocho las tropas alemanas mandadas por el general von Raichenau empezaron la ocupación de la tercera zona. A las 8,30 las fuerzas alemanas habían alcanzado la ciudad de Asch, acogidas entusiastamente por la población. Continúan su marcha para llegar a Eger, donde a las once, según se afirma, llegará Hitler, al que la ciudad prepara un fantástico recibimiento.—Stefani.

Alegría en la colonia alemana

Nueva York.—La colonia alemana y ha celebrado con vibrantes manifestaciones la vuelta de los sudetes al Reich. También las colonias polaca y magyar han feste-

jado su triunfo. Los periódicos americanos de estas colonias exaltan la labor realizada por el Duce a favor de sus reivindicaciones y de la paz.—Stefani.

En señal de duelo

Bucarest.—Los periódicos rumanos aparecidos esta mañana, llevan una franja negra en señal de duelo por la muerte del mariscal Avevescu, y banderas a media asta están, expuestas en todas las casas de la capital.

La muerte del ilustre jefe militar ha causado profundo sentimiento en todo el país. La prensa exalta la figura de Avevescu, héroe de la gran guerra, amigo del Rey Carol I y del Rey Fernando, el que enarboló de Rumania a las tropas soviéticas y dominó la revuelta comunista; tres veces presidente del Consejo y actualmente consejero real.

La colonia italiana en Bucarest, que recuerda las importantes pruebas dadas por Avevescu a Italia y su admiración por el Duce, ha quedado dolorosamente impresionada por la muerte del mariscal rumano.—Stefani.

Expropiación suspendida

Nueva York.—Comunican de la ciudad de México que el presidente Cárdenas ha decidido suspender la expropiación de las explotaciones agrícolas americanas hasta que la Comisión formada por ambas naciones no haya establecido el valor de los terrenos y las condiciones de la indemnización.—Stefani.

Se va a casar un hijo del Duce

Roma.—Los periódicos anuncian que el hijo del Duce, capitán aviador Bruno Mussolini, se ha comprometido con la señorita Gina Roberti, hija del profesor Guido Roberti y de doña Teresa Tangose. La señorita Roberti es sobrina del fallecido profesor hacendista Vincenzo Gangorra, que fué el primer ministro del Tesoro con el régimen fascista.—Stefani.

En acción de gracias

Washington.—Roosevelt y su familia asistieron en la iglesia episcopal de Hyde Park a la función religiosa para dar gracias a Dios por la paz de Europa.

En casi todas las iglesias de los estados Unidos se ha consagrado una hora a oraciones a dicho fin.—Stefani.

En elogio del Duce

Londres.—Bernard Shaw declara en «Sunday Referee»: Yo creo que la iniciativa rápida de Chamberlain ha producido un efecto inmenso, pero me inclino a creer que la solución de la crisis es debida sobre todo a Mussolini. Creo que hasta la actitud del Duce en el momento crítico ha sido un elemento decisivo para resolver la situación.—Stefani.

La Comisión de delimitación de fronteras

Berlín.—La Comisión establecida por virtud del acuerdo de Munich se ha reunido esta mañana por primera vez.

Según se sabe, las deliberaciones trataron especialmente de las cuestiones que se refieren a la delimitación de fronteras.

Esta tarde celebrará su segunda sesión.

Las tropas alemanas entran en Eger

Eger.—Las primeras tropas alemanas han entrado esta mañana a las nueve y media en esta ciudad.

Al mismo tiempo ha llegado el

primera línea al mando conduciendo a numerosos empleados ferroviarios.

A mediodía ha llegado la guardia personal de Hitler que desfiló con su música a la cabeza por la Gran Plaza. Una compañía de honor del Ejército se situó en un estrado y detrás de esta se colocaron los miembros de la Legión Sudete de Eger, los miembros del Servicio de Trabajo y de la Sociedad Gimnástica. Los afileados a esta última, tanto mujeres como hombres, vestían trajes de color gris azulado.

Alrededor de toda la plaza se situaron multitud de muchachas jóvenes, vistiendo los típicos trajes del país llevando cestas con flores.

Toda la población está pendiente y espera con impaciencia la llegada del Führer.

Propone la adquisición de mil aviones

Berna. — Durante una reunión parlamentaria celebrada en Berna, hasido discutido el proyecto del consejero nacional Duitwiler para la adquisición de mil aviones militares. El presupuesto calculado para dichas adquisiciones ascendía a la respetable suma de 275.000.000 de francos suizos. Según informaciones de la Agencia Central-europea, el jefe de la división de las fuerzas aéreas helvéticas, coronel Bandi, ha hecho constar que tan gigantesco aumento de las fuerzas aéreas suizas gravitarían considerablemente sobre el presupuesto económico de la Confederación.

Se calcula que para el mantenimiento en estado de eficacia de los mil aparatos sería necesaria una suma anual de más de 84 millones de francos suizos.

Los efectivos de la marina de guerra alemana

Berlín. — La botadura del nuevo crucero de la flota alemana, que ha tenido por madrina a la esposa de Su Alteza Serenísima de Hungría, el Regente Horthy y que pasará por los mares el glorioso nombre del príncipe Eugenio de Savoya, ofrece ocasión a la Agencia Central-europea para trazar un balance de la recuperación marina de guerra del Reich.

El «Prinz Eugenia» es el último diez mil toneladas. Los otros dos, de los tres cruceros alemanes de que ya fueron lanzados y van a entrar inmediatamente en servicio, se llaman «Almirante Hipper» y «Blücher». Se hallan actualmente en construcción dos cruceros de diez mil toneladas, llamados ligeros, porque van armados con artillería más ligera que los otros citados, llamados pesados. El lanzamiento de ellos es inminente.

En el programa de construcciones de 1939, figuran otros dos cruceros ligeros de siete mil toneladas. Alemania podrá, pues, disponer en breve, de tres cruceros pesados de diez mil toneladas, de cuatro cruceros ligeros de 6.000 toneladas, en servicio desde hace algunos años. En la categoría de barcos de batalla, la marina alemana dispone del «Gneisenau», recién terminado, de 26.000 toneladas armado de nueve cañones de 28 cm. y 12 de 15.

Está próxima a terminarse otra nave de batalla de la misma clase, la «Scharnhorst». También se hallan en periodo de construcción otros dos barcos de batalla de 35.000 toneladas que serán armados con ocho cañones de 33 centímetros.

Alemania posee además desde hace tiempo tres acorazados del tipo de 10.000 toneladas armados cada uno con seis cañones de 28 cm.; el «Deutschland», el «Admiral Schoer» y el «Admiral Graf Spee». En la categoría de cazatorpederos se hallan en servicio siete, con un tonelaje global de 11.400 toneladas y se hallan en construcción otros 15. El número de los torpederos en servicio es de 12, con un tonelaje global de 9.600 toneladas. Otros 18 se encuentran en construcción o en programa.

El número de submarinos en servicio es de 36 con un tonelaje global de más de 12.000 toneladas. En el programa de nuevas construcciones figuran otros 25 submarinos, ocho de los cuales, del tipo de 740 toneladas. Entre los navios de otro género, vale la pena de ser recordados los buques-escuelas de artillería «Brummer» y «Brense» y los navios-escuelas de cadetes «Schlesien» y «Schleswig-Holstein».

Entrada triunfal del Führer en Eger

Eger. — El Führer llegó a Eger a las 13,25. El coche iba escoltado por flores.

Todos los habitantes se habían congregado en ambos lados de la calle para aclamar a su libertador.

Una verdadera lluvia de flores caía sobre el coche del Führer que se dirigía lentamente hacia el Ayuntamiento. Allí se apeó recibiendo el dirigente regional Wolner, a la entrada del edificio.

Dos niñas vestidas con los trajes regionales entregaron a Hitler un magífico ramo de flores.

Hitler entró seguidamente en la sala de honor en la que los documentos históricos de la ciudad y de la región se exhibían sobre larga mesa.

Avilines de las gracias al Führer por haber llevado al triunfo del antiguo Imperio a aquella ciudad en la que había despertado una nueva vida.

Hitler agradeció la acalorada acogida y declaró que en toda su lucha se había dejado guiar por el deseo de incorporar a Alemania los diez millones de alemanes de Austria y Bohemia, siendo ahora un hecho su unión.

Heimlein declaró que la palabra dada por el rey Luis de Bohemia de que la ciudad de Eger sería un día redimida, ha sido cumplida después de más de seis siglos.

Heimlein entregó al Führer un documento del año 1335, en el cual el alcalde de Eger, recibía la confirmación de que Eger había sido dada en prenda a la corona de Bohemia.

El Führer abandonó seguidamente el Ayuntamiento en medio de las aclamaciones entusiastas de la multitud.

Continúa la ocupación alemana de los territorios sudetes

Berlín. — El año mando de las fuerzas del Ejército alemán comienza lo siguiente:

Las tropas del general Bock han cruzado hoy, a las dos de la tarde, la línea fronteriza germano-checa entre el Elba y Wolfesberg al Sur de Zítán.

Al mismo tiempo las tropas que ocuparon ayer el distrito de Rumberg y de Fríenand han reanudado su marcha.

Chamberlain en la Cámara de los Comunes

Londres. — Cuando a las quince horas de esta tarde entró en la Cámara de los Comunes Chamberlain, la mayor parte de la Asamblea le acogió con una imponente manifestación que duró algunos minutos.

Los laboristas permanecieron silenciosos mientras el diputado comunista Gallagher gritaba destemplanado que aquello era una vergüenza, porque Chamberlain no era más que el aliado de Hitler.

Las fuerzas británicas guardan el orden en Checoslovaquia

Londres. — El Gobierno británico ha aceptado el ofrecimiento de la Legión británica consistente en suministrar las fuerzas de mil voluntarios de la Policía que cumplirán sus deberes con ocasión del plebiscito en territorio checo eslovaco durante un periodo de seis a ocho semanas.

El anuncio del empréstito al Gobierno checo se refleja en la Bolsa

Londres. — El anuncio de un próximo empréstito del Gobierno checo garantizado por el Gobierno británico, acentuó ayer tarde en la bolsa londinense la subida del dólar con respecto a la libra.

Reclamación húngara

Budapest. — El Gobierno húngaro ha enviado una nota al Gobierno checo reclamando la reparación de los daños causados por los soldados y comunistas checos a la población magiar.

Exige que en los próximos días se constituya la Comisión que ha de delimitar la frontera.

Pide que, entre tanto, se den las necesarias garantías.

La nota es enérgica, pero no tiene el carácter de ultimatum.

Raynaud, abuchado

París. — De los sentimientos verdaderamente pacifistas del pueblo francés ha habido ayer tarde una nueva prueba.

Se verificaba la apertura de los Tribunales.

La Sala del Palacio de Justicia estaba llena.

Al aparecer el ministro de Justicia Raynaud, de las tribunas salieron innumerosos silbidos mientras se le increpaba, gritándole: ¡Abajo los pro-vocadores!

Las tribunas fueron desalojadas y la Policía practicó tres detenciones.

Raynaud es un representante de Moscú, y se afirma que en el seno del Gobierno fué enemigo de toda colaboración pacífica.

En la Cámara de los Lores

Londres. — En la Cámara de los Lores hizo lord Halifax una exposición de la Conferencia de Munich y sus resultados.

Elogió el coraje, el valor y la energía de Mr. Chamberlain cuando todo parecía perdido.

Habla Eden

Londres. — En la Cámara de los Comunes habló Mr. Eden al final de la sesión.

Declaró que el acuerdo de Munich puede no ser acogido por el pueblo inglés como una humillación. Pero añadió que había que estar infinitamente reconocido a Chamberlain por haber evitado una catástrofe.

Hace votos por que la colaboración política iniciada no sea remplaceada por una política concertada solamente entre esas cuatro grandes potencias y por que las democracias se armen ante todo acontecimiento.

La moderación del discurso de Eden fué acogida con sorpresa porque se esperaban duros ataques al Gobierno. — Stefani.

¿Hacia una consulta electoral?

París. — Algunos diputados moderados han pedido a Daladier haga una consulta electoral.

Los periódicos conservadores dicen



¡Recetas caseras no!

Quando estoy resfriado o padezco de dolores de cabeza, de muelas o neurálgicos, quiero única y exclusivamente "INSTANTINA", el nuevo e infalible producto de la Casa "Bayer".

Instantina
alivia al instante

que ello es necesario, pues se precisa la reconstrucción de Francia sobre bases más sanas, alejando a partidos que por su pasión antinazista o antinazista son un peligro para la paz desde el advenimiento del Frente Popular. — Stefani.

Olvido sospechoso

Roma. — «Il Giornale d'Italia», en un artículo titulado «Es ésta Francia?», denuncia la maniobra de alguna Prensa francesa de crear confusión y tapar el papel decisivo de Mussolini en el feliz término del acuerdo de Munich.

Buen número de periódicos, entre ellos «Le Figaro» y «L'Ere Nouvelle», prescinden de publicar el nombre de Mussolini como si se hubiese tratado de una conferencia particular franco-británica con Alemania.

Más típico es el caso del «Petit Parisien», órgano oficioso, que propone la recogida de firmas en honor de los hombres que han hecho la paz y estos son Chamberlain, Daladier y Bonnet, y hasta Roosevelt. De Mussolini ni dice nada.

Ignoran lo que el mismo Chamberlain ha reconocido y hasta lo que otros periódicos franceses pusieron de relieve.

Italia no necesita de certificados de buena conducta. Toma nota de los hechos y los guarda en sus archivos para examinarlos en tiempo oportuno.

Agrega que hay algo más cominoso.

Varios periódicos dicen que la intención de Mussolini en favor de la paz fué por la sensación del pueblo italiano de no hacer la guerra al lado de Alemania.

«Le Figaro», «Le Temps», «L'Oeuvre», etc., son los que realizan esta inhumana maniobra.

Son cobardes al emplear esta farsa, que rechaza Italia.

Recuerda las declaraciones del Duce en sus recientes discursos en el Veneto, diciendo que en caso de conflicto general, Italia estaría al lado de Alemania. Las imponentes ovaciones con que el pueblo italiano subrayó estas declaraciones desmienten esa falsedad.

El pueblo italiano acepta complacido la paz hecha con justicia, pero Italia estaba dispuesta a entrar en la guerra y estaba dispuesta y está a luchar. — Stefani.

Parte de la Prensa pide también la disolución de los partidos políticos.

Benas continúa las consultas con vistas a la formación del nuevo Gobierno, pero aún no se tienen datos sobre su composición.

Una proposición de Chamberlain a la Cámara de los Comunes

Londres. — Ha sido sometida a la Cámara de los Comunes la siguiente proposición firmada por el primer ministro Chamberlain, sir John Simon y el ministro de Colonias Macdonald:

«La Cámara aprueba la política del Gobierno, política que ha impedido la guerra durante la reciente crisis.»

La Cámara apoyará al Gobierno con el fin de garantizar una paz duradera.

La moción a los Comunes

Londres. — La moción de confianza presentada anoche en la Cámara de los Comunes, no será votada hasta mañana miércoles por la noche.

El partido laborista discutirá hoy un proyecto de modificación.

Los técnicos japoneses se retiran de la S. D. N.

Tokio. — El Gobierno japonés ha decidido retirar todos sus funcionarios técnicos de la S. D. N., a excepción de los que colaboran en el Tribunal de Justicia Internacional.

El Gran Consejo Fascista

Roma. — El jueves por la noche se reunirá en el Palacio de Venecia el Gran Consejo Fascista bajo la presidencia de Mussolini.

Comentarios al discurso de Chamberlain

Londres. — La Prensa de esta mañana dedica extensos editoriales al debate de ayer en la Cámara de los Comunes.

En general, los principales periódicos expresan su aprobación a la política de paz de Chamberlain y únicamente los órganos de oposición apoyan la crítica hecha por parte de Duff Cooper, el grupo de Eden y otros adversarios de la política del primer ministro.

Avance japonés

Peikín. — Según noticias de fuente japonesa, las tropas niponas han ocupado el célebre centro lamaista de Wutaischau. Dicho centro había sido ocupado en otoño del año último por el Ejército rojo chino y era el Cuartel General del VIII Ejército rojo y del Gobierno de los distritos fronterizos de Hoppel Shehar y Duchamar. El Gobierno había emitido incluso billetes de banco y sellos. — DNB.

Ocupación terminada

Katowitz. — La entrada de las tropas polacas en el territorio más allá de la orilla de Osla ha quedado terminada ayer. Los polacos han ocupado los dos distritos de Teschen y de Preistadt, hasta una distancia de 20 kilómetros de la antigua frontera checo-polaca. En algunas localidades ha habido todavía graves colisiones entre miembros del Cuerpo de Voluntarios polacos y la gendarmería checa, que ha ejercido su dominio brutal sobre la población hasta el último momento. El territorio ocupado por los polacos está provisionalmente bajo la administración militar, que transferirá más adelante la administración a las autoridades civiles. — DNB.

Hacia un nuevo Gobierno en Checoslovaquia

Praga. — Todo el país desea la formación de un nuevo Gobierno compuesto de hombres y sistemas nuevos.

Ayer sufrieron los rojos otro desastre en el sector del Ebro

Nuestra aviación arrojó sobre Madrid 180.000 «proyectiles» de pan de Castilla

Si bueno fué el día de ayer, jornada en que para más solemnizar la dedicada al Caudillo, nuestro Ejército del Norte realizó una operación tan admirablemente ejecutada, que ocasionó a los rojos un verdadero desastre, con pérdida de posiciones y enorme cantidad de material de guerra, tan bueno o mejor ha sido hoy, dejando a retaguardia envueltas y sin posible salvación, varias líneas atrincheraadas en las que se se han quedado encerrados muchos centenares de rojos e internacionales, que a la hora de enviar estas notas, están entregando buenamente las armas, porque a pesar de las medio bravatas de Negrín en la doble reunión parlamentaria de San Cugat y Sabadell—Parlamento portátil este de los rojos, que no acierta a encontrar lugar seguro para sus «tenidas»—a pesar, digo, de que Negrín y los suyos siguen dando la consigna de aguantar, los combatientes dicen que «somos inaguantables» y no sin de far de tirar muchos tiros, todos los que pueden, terminan por abandonar sus madrigueras para correrse a otras más atrás, si les damos tiempo a ello, o para entregarse a nuestra cada día más acreditada generosidad.

¡Y tan acreditada! Hoy no lo dudará nadie ni los más recalcitrantes extremistas. Verán ustedes por qué lo digo.

Piensa más de lo que la gente se figura, nuestro Caudillo, en los pobres españoles que gimen y pasan hambre en la España no liberada. Piensa tanto en ellos, que anteaer, en el momento más jubiloso de las aclamaciones, que los buenos españoles le dedicaban por su fiesta, ideó hacerles un obsequio. Lo que los castillos de los madriles llaman «pagar la convidada». Franco sabe mucho del hambre de los madrileños y ha querido aliviársela generosamente en este buen día.

Y como por fortuna, a nosotros nos sobra de todo lo indispensable para la vida, y más que de nada del principio esencial de la alimentación, que es el pan, pues ordenó una cochura especial para donarla a los hijos de Madrid, y a tal efecto, en este día de hoy treinta aparatos de bombardeo han volado sobre la capital y han dejado caer en sacos provistos de paracaídas, 180.000 panes, ricos panes de trigo candeal bien cocidos, tiernos, alimenticios. Los antiáereos rojos recibieron a los donantes a cañonazo limpio, pero nuestros pilotos se burlaron

de la metralla y desde la Telefónica al Puente de Vallecas, lanzaron los 180.000 cenequos, regalo espléndido del Caudillo de España.

¡La que se habrá armado en Madrid ante tan original bombardeo «fachista»! Hoy sí que serán los madrileños auténticos «gatos» recorriendo los tejados en busca del pan blanco y tierno que Franco genialmente, generosamente, les regaló.

Les habíamos tirado también algo para acompañar el pan: jamón «chiorzo», conservas, pero... ¡y si del atracón se indigestaban y hasta llegaban a fallecer, algunos rojos?... ¡No hubieran correspondido a nuestra generosidad diciendo al mundo que los habíamos querido envenenar!... Algo semejante hicieron al destruir Guernica y Amorebieta, acfiacándonos lo a nosotros, o al bombardear territorio francés con aviones rojos camuflados de nacionales, o en fin, al asesinar millares de sacerdotes para luego decir que nosotros perseguimos a los representantes de la Iglesia, y atrevose a hacer un llamamiento a nuestros cantillones, prometiéndoles respetar sus ideas y sus cultos. ¡Tantas pruebas de cinismo descarado tienen dadas, que es como para no fiarse nunca más de ellos. Con el pan, no hay peligro.

Algunos se hartarán hasta más no poder, pero... el atasco es mal que pasa enseñada. ¡No hay cuidado! Se lo habrán comido, lo habrán devorado y hasta puede que nos hayan dicho en verdadero castizo: «¡Habrà primos...!»

No importa. También es posible, muy posible, que muchas pobres mujeres, muchas pobres madres, hoy hayan bendecido el nombre de Franco, al ver a sus hijos comer ávida, glotonamente, nuestro pan blanco, el hermoso pan nuevo de cada día que hoy el corazón magnánimo de nuestro Caudillo ha querido que fuera también el pan de nuestros enemigos.

Cómanlo tranquilos los rojos. Y preparen sus antiáereos, porque bien pudiera ser que la generosidad de Franco tuviera una segunda y aun una centésima edición. No queremos que nos evidencien nuestra abundancia. Preferimos que la compartan, por si aún queda en aquellos desdichados un atisbo de buen sentido, y comprenden que nuestra fortaleza es tal, que justifica tanta filantropía y autoriza el ejercicio de la santa caridad cristiana.

EL TEBIB ARRUMI.

La generosidad del Caudillo con la zona roja

Treinta aviones de gran bombardeo de la escuadra aérea española volaron ayer tarde incensantemente sobre Madrid. Las defensas antiáereas rojas los recibieron con tiro fortísimo, pero los aviadores del Caudillo sortearon los peligros y arrojaron sobre Madrid 178.000 «proyectiles» de pan blanco.

La aviación nacional ha querido que los hermanos nuestros cativos en el Madrid soviético celebren también la fiesta conmemorativa de la elevación del Generalísimo Franco a la Jefatura del Estado y durante toda la tarde los treinta aviones estuvieron arrojando proyectiles de pan blanco de Castilla.

El bombardeo de panecillos se inició en la periferia, pero el aire llevaba los «proyectiles» más hacia el interior. Al regresar a sus bases alegres y satisfechos, han declarado que la mayoría de los 178.000 panes cayeron en el recinto comprendido entre el edificio de la Telefónica y el barrio de Vallecas. También cayeron muchos millares de panes en Cuatro Caminos y Chamberí.

Este singular bombardeo de Madrid duró hasta cerca de las seis de la tarde.

Es digno de notar que nuestros aviadores arrobaron gran heroísmo, ya que las defensas antiáereas les recibieron con nutrido fuego, el cual aumentó al darse cuenta de la clase de «bombas» que arrojaban los valientes pilotos de la aviación del Generalísimo Franco.

Telegrama del Emperador del Japón al Generalísimo y contestación de éste

Su Excelencia el Generalísimo ha recibido el siguiente telegrama del Emperador del Japón.

«En el día del aniversario de la proclamación de Vuestra Excelencia como Jefe del Estado español quiero dirigirme un caloroso felicitación con los votos sinceros que hago para su felicidad personal y la prosperidad de su Nación.—Hito-Hito.»

El Caudillo ha contestado a su vez con el siguiente:

«Ruego a Vuestra Majestad Imperial acepte mi vivo agradecimiento por la felicitación que me ha expresado con ocasión del aniversario de mi proclamación como Jefe del Estado español, así como mis votos por la prosperidad del Imperio japonés.—Francisco Franco.»

La Cruz Roja interesa de todos los españoles una ayuda generosa para cumplir con decoro sus altos fines humanitarios. El sorteo del día 11 te ofrece buena ocasión para corresponder a tan legítima demanda.

GOBIERNO MILITAR

Para asuntos del servicio se interesa la presentación en este Gobierno militar del personal siguiente:

Teniente de Artillería don Carlos Navarro Córdoba.

Teniente del regimiento Infantería Canarias número 39 don Luis Lodos Sáenz Urturi.

El gobernador militar, Luis Fauria.

Miles de niños son atendidos por «AUXILIO SOCIAL»

Sus ingresos son los que le proporcionan los emblemas y la Ficha Azul. SUSCRIBETE A ELLA

El texto del Pacto Checo-soviético Primeras consecuencias de Munich Albergue del Combatiente

El Comité ejecutivo central de la URSS y el presidente de la República de Checoslovaquia, animados por el deseo de consolidar la paz en Europa y garantizar el bienestar de los dos países tratando con ello de llevar a la práctica la disposición del Estatuto de la Sociedad de Naciones, que persigue la protección de la seguridad nacional, la inalienabilidad del territorio y la independencia de los Estados, dispuestos a dedicar todos sus esfuerzos para conseguir un pacto europeo, que persiga estos mismos fines, y por lo pronto la escrupulosa aplicación de las disposiciones del Estatuto de la Sociedad de Naciones, en la medida que esto dependa de las partes abajo contratantes han decidido llevar a efecto un convenio encaminado a los fines antes enumerados, para lo cual designan como representantes: el Comité ejecutivo central de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, al señor Sergej Alexandrowski, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas en Checoslovaquia; el presidente de la República de Checoslovaquia, al señor Eduardo Benes, ministro de Negocios Extranjeros, los cuales después de la recíproca comprobación de sus credenciales, acuerdan las siguientes cláusulas:

Art. 6.º El presente Tratado, cuyo texto ruso y checo tiene idéntica vigencia, será objeto de ratificación y los documentos correspondientes serán cambiados en Moscú, tan pronto como sea posible, y serán registrados en el Secretariado de la Sociedad de las Naciones.

En el momento en que se realice el cambio de documentos de ratificación entrará en vigor este acuerdo por un período de cinco años. En el caso de que este convenio no sea denunciado por parte de alguna de las altas partes contratantes, por lo menos un año de antelación antes de la terminación de este período, seguirá en vigor sin limitación de plazo. Se reserva a cada una de las altas partes contratantes la facultad de denunciar este Tratado, siempre que se haga la correspondiente declaración, con la antelación de un año al momento en que se desea quede suspendida su vigencia.

Este Tratado está firmado por duplicado en Praga el día 16 de mayo de 1935.

Exista un protocolo adicional, una de cuyas disposiciones más importantes es la del artículo segundo (el protocolo consta de tres artículos) según la cual las obligaciones de ayuda mutua a que las dos partes contratantes se comprometen, solo serán aplicables en el caso de que al realizarse las condiciones que se previenen en dicho Tratado, la parte contratante que haya sido víctima de la agresión, reciba también el apoyo y la ayuda de Francia.

Oigamos ahora los comentarios de los mismos que intervinieron en este acto.

Los de Benes están contenidos en un extenso telegrama que dirigió a Litvinof en el que le manifiesta su satisfacción personal y la del Gobierno de Praga, por haber llegado a ponerse de acuerdo en el problema de la organización de la seguridad colectiva y en el mantenimiento de la paz mundial. Todo el despacho respira satisfacción incontentada por un lado y promesas rendidas y acatamiento a la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas por el otro.

A este telegrama contestó Litvinof con otro no menos cordial y esperanzado, en el que se habla de «afianzamiento de las relaciones entre ambos pueblos» y en el que se felicita a Benes por el gran esfuerzo desarrollado por el personalmente, para el mantenimiento de la paz mundial. Al final de este telegrama se dice textualmente: «Expero con gran interés su llegada a Moscú, convencido de que esta visita ha de inaugurar en la vida de Europa una etapa importante en el mismo sentido.

En ninguna ocasión ha respaldado de una manera tan exaltada la manifestación del Dr. Benes, ni siquiera en los momentos en que celebraba la creación del Estado checoslovaco.

El Tratado checo-soviético era la coronación de toda su vida, y en realidad, como lo dice Litvinof, «la consecuencia brillante de una empresa que vendrá a reforzar más aún las relaciones entre ambos Estados».

Art. 1.º En el caso de que la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas o la República de Checoslovaquia sean objeto de una amenaza o se encuentren ante el peligro de una invasión por parte de cualquier Estado de Europa, se obligan recíprocamente los dos países firmantes a reunirse en consulta inmediata para tomar las medidas conducentes a hacer observar las disposiciones del artículo 10 del Estatuto de la Sociedad de las Naciones.

Art. 2.º En el caso de que la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas y la República de Checoslovaquia, en las condiciones previstas en el artículo 15, párrafo 7 del Estatuto de la Sociedad de las Naciones, y a pesar de las disposiciones pacíficas de ambos países, fueren objeto cualquiera de ellas de una agresión no provocada, se comprometen los dos países contratantes a prestarle mutua ayuda y apoyo.

Art. 3.º En consideración a que, cualquier miembro de la Sociedad de las Naciones, se lance a la guerra conculcando los artículos 12, 13 y 15 del Pacto, debe ser considerado como si hubiera atentado contra la seguridad de todos los miembros de la Sociedad, se obligan las partes abajo firmantes en el caso de que una de ellas en esas circunstancias, y a pesar de las disposiciones pacíficas de las dos naciones, sea objeto de una agresión no provocada, a prestarse mutuo apoyo y protección en consonancia con lo que dispone el artículo 16 del Pacto de Ginebra.

Art. 4.º Sin menoscabo de las anteriores disposiciones se acuerda que, en el caso de que una de las partes que suscriben el presente contrato sean objeto de actos de agresión por parte de una o varias potencias y no haya lugar a exigirse recíprocamente la ayuda a que se refieren los términos de este Pacto, las dos partes se obligan a apoyarse en el curso del conflicto, de una manera directa o indirecta, al mismo tiempo que cada parte declara no estar vinculada por ninguna clase de compromisos de ayuda, que esté en contradicción con las obligaciones que aquí se estipulan.

Art. 5.º Las altas partes contratantes, en su condición de miembros de la Sociedad de Naciones no adoptarán medida alguna de las contenidas en el presente Tratado que representen una limitación de las facultades de esta última, y que son apropiadas para la defensa eficaz de la paz general o que encarnen una limitación de sus obligaciones, las cuales transmiten al Consejo de la Sociedad de Naciones.

Hace dos años, que ocupándose de la situación internacional, manifestaba Hitler a punto de vista, diciendo que la única forma de arreglar los problemas europeos sería mediante la celebración de un acuerdo directo entre las figuras responsables de las cuatro grandes potencias de Europa. La conferencia que acaba de celebrarse en Munich por invitación de aquél y los resultados de ella obtenidos, con el acuerdo de aquéllas palabras del Führer de Alemania, lo que se ha conseguido en un día de reunión, hubiera tardado años enteros en conseguirse en el marco de la Liga de Ginebra.

En Munich se ha salvado la paz de Europa, alejando de ella el fantasma de la guerra. No en balde tres de los hombros que han intervenido en esta reunión memorable—Hitler, Mussolini y Daladier—son antiguos combatientes de 1914, y conocen por experiencia lo que es una guerra. No creamos equivocarnos al asegurarnos que los resultados logrados en la reunión de Munich, son el principio de un acercamiento auténtico entre las cuatro grandes potencias europeas, ha sido en un doble sentido de comprensión y de respeto mutuo, de acuerdo siempre con las realidades de cada país.

Por otro lado, una consecuencia de los actos de Munich, ha sido la eliminación de la política internacional europea de potencias oscuras, que lejos de servir a los intereses vitales de las naciones, perturbaban y agitan en provecho propio todo el mundo político de las relaciones entre los pueblos, siendo las únicas interesadas en que la guerra estallara.

Nos referimos concretamente a la U. R. S. S. cuya eliminación en estos momentos es uno de los mayores éxitos logrados en la capital bávara. Su papel—bien se ha visto en el caso de España—ha sido esencialmente perturbador y agitador de pasiones turbias. ¿Y qué ha hecho en el caso checoslovaco? Prometer, amenazar, intrigar, y nada en concreto. Por otra parte este desplazamiento, este que dar forzosamente al margen, en estos momentos de la historia europea representa para ella una pérdida incalculable. Si esa pérdida supone el hundimiento del bolchevismo mundial, bienvenida sea la hora en que esto ocurra. Mientras en los campos de batalla de España lo venció con las armas el general Franco, en el mundo diplomático internacional lo desplaza y anula la voluntad firme de Hitler.

Hoy es día de gran júbilo en todo el mundo. Los pueblos vuelven a sus tareas de paz. Y Alemania, que tantos proyectos de mejora social y económica tiene en realización y en perspectiva, vuelve a ellos, alejado ya el fantasma de un aguero europeo.

Finalmente pudiera desprenderse de esta reunión histórica otra consecuencia, que sin ser tal vez inmediata, entra en los límites de lo probable. La desaparición de ciertas inteligencias de los soviets, que además de ser el único obstáculo para que se produzcan acercamientos verdaderos, ya no tienen razón de ser en estos momentos. Pero esto el tiempo lo dirá.

Desde mayo de 1937, en que Burgos acogió con singular simpatía y vivisimo interés la magnánima y humanitaria obra de «Asistencia a Frentes y Hospitales», croación magnífica de la cual el celo y corazón paternales de nuestro amado Generalísimo no cesó esta Delegación Provincial de perseguir, con el amparo de patriotas generosos y desinteresados, los objetivos señalados a esta obra, encauzando de una manera práctica la admiración y gratitud de la Retaguardia nacional hacia sus heroicos combatientes.

«Ocupó desde un principio Frenes y Hospitales de organizar distintos servicios con el ánimo de haber más llevadera las penalidades de la campaña. Así nació, entre otras iniciativas admirables, el Albergue del Combatiente», de cuya organización y funcionamiento vamos a ocuparnos en esta crónica.

Comenzó el funcionamiento de este Albergue a principios de octubre de 1937, en un chabul del barrio de San Zoles de esta ciudad. Dicho local consistía, principalmente, de diversas habitaciones con sus correspondientes camas para Jefes y Oficiales de nuestro Ejército y Milicias, además de un amplio salón, con un total de treinta camas, para los soldados y voluntarios que a altas horas de la noche, llegaban a nuestra ciudad procedentes de los frentes de combate, siendo obsequiados durante el invierno con café y sopa de licor, que los alivia del inmenso frío reinante en esta estación invernal. Este servicio se ha prestado todos los días, metódica y sistemáticamente, acudiendo a la estación del ferrocarril a la llegada de todos los trenes un vigilante encargado de conducirlos e instalarlos debidamente en dicho local. Siguió su funcionamiento normal el mes de abril, fecha en que, por razones ajenas a la voluntad de esta Delegación Provincial, tuvo que suspenderse.

Mas a los pocos días habíase comenzado los preparativos para una nueva instalación del Albergue, con la ilusión y mira exclusiva de poder seguir rindiendo tan útil servicio a nuestros combatientes.

Estos nobles y plausibles propósitos vieron coronados por el éxito y a primeros de mayo volvía el Albergue del Combatiente a funcionar en el local instalado en la Plaza del Doctor Albiñana, habiendo conseguido superar notablemente todos sus servicios, pues a poco de instalarse los dormitorios se inauguraba una amplia cocina para la total asistencia, no solo de los combatientes que de paso permanecían en esta ciudad, sino también, dentro de lo posible, de los evadidos de la zona roja en disposición militar, a los que se da acogida antes de su definitiva incorporación a filas, solucionando con ello su apurada situación económica de los primeros momentos. Al mismo tiempo se pensó en extender los beneficios del Albergue a aquellos soldados que, por tener a sus familiares en la zona roja, carecen de hogar propio, brindándoles cariñosamente este para el tiempo en que disfrutan de permiso o se hallan en situación de convalcientes, procurando rodearlos de un calor de hermandad alentado por el más alto espíritu patriótico.

Causará, sin duda, extrañeza que obra tan meritoria se haya mantenido, hasta el presente, en el más absoluto silencio, más téngase en cuenta que la «Delegación Provincial de Asistencia a Frenes y Hospitales» de Burgos ha tenido hasta ahora la preocupación y el afán de ir perfilando, día tras día y sin desfallecer un solo instante, todos los servicios de su Albergue del Combatiente, huyendo de ostentaciones que hubieran podido parecer excesivas, o prematuras, en tanto el logro, pleno o aproximado, del bello ideal acariciado mereciera los honores de la publicidad.

No obstante, ya pronto—y con la magnitud que por propia e intrínseca virtud adquiere un centro con fines tan humanitarios y patrióticos—será inaugurado este Albergue del Combatiente. Y en ese día le cabrá el honor de que el acto oficial de la inauguración sea, no la promesa de un servicio nuevo cuyos resultados son difíciles de prever, sino la realidad de los múltiples y estimables servicios prestados ya en favor de nuestra Santa Causa, como garantía y solvencia de un mejor y más amplio desarrollado en el porvenir.

Más a pesar de la insuperable voluntad y del tesón puestos en esta obra, creemos oportuno y aun necesario hacer un llamamiento a los cristianos y patrióticos sentimientos de las familias burgalesas, seguros de que habrán de responder con su generosidad jamás desmentida.

Este Albergue se ve diariamente repleto de combatientes y ninguno de ellos, ha de irse de nuestra ciudad sin llevarse el dulce recuerdo de la acogida y solícita asistencia encontrada en esta querida tierra castellana, solar de la hidalguía y relicario de las más excelsas virtudes patrióticas. Grandes pruebas tiene dadas Burgos de su adhesión y participación en esta Santa Cruzada de restauración española. Merecidos tiene su título y su rango envidiables de «Caput Castellae». Refréndolos una vez más, poniendo bajo su tutela y patronazgo este Albergue del Combatiente. Para ello ofrece a la «Delegación Provincial de Asistencia a Frenes y Hospitales», domiciliada en Empeñadillo número 5, teléfono 2316, las camas disponibles en favor de los soldados que llegan a Ergos de los diferentes frentes, o bien aporte a esta obra donativos en metálico, o en especies. Porque conocemos a nuestro pueblo, abrigamos la seguridad de que este llamamiento no será estéril.

Consignada con los breves datos que anteceden la importancia del Albergue del Combatiente, entendemos que huelga todo comentario a la fructífera labor desarrollada y a la eficacia de la misma. Terminemos así la divulgación de la trascendente noticia de la gran obra de «Asistencia a Frenes y Hospitales», que en el corto espacio de poco más de un año de existencia ha logrado establecer diferentes

Importantes servicios, a parte del que es objeto primordial de esta crónica. Tales, por el ejemplo, el «Hogar del Herido», el «Servicio de información de heridos y combatientes», las secciones de «Visitas a los Frenes y Hospitales», etc., etc. Las armas para realizar tan magnífica empresa han sido, ante todo, las sólidas y profundas convicciones cristianas de cuantos en ella se emplean, su espíritu altanero de patriotismo, su fe en nuestro invicto Caudillo, su constancia y tenacidad. Virtudes admirables de insoportable eficacia. Tanto más cuanto para administrarlos y encauzarlos se cuenta con la dirección de una mujer tan simpática e inteligente como la Delegada Provincial, señorita Conchita Díez Conde, cuya fe inquebrantable y magistral iniciativa han sabido superar y vencer todos los obstáculos y colmar de satisfacción y agasajos a los que, con el pensamiento en Dios, en España y en el Generalísimo Franco, ofrecen a diario su sangre de mártires en nuestros frentes de combate.

Teoría la retaguardia nacional tan alto ejemplo. Y que los corazones todos latan al unísono del de nuestros soldados, agradecidos, más bien con hechos que con palabras, el sacrificio de quienes, sin egoísmo ni intereses particulares, escriben una de las más brillantes páginas de nuestra Historia, luchando y muriendo por los sacrosantos ideales de Religión y Patria.—Uno de los múltiples beneficiados por este Albergue del Combatiente.

Tribu
AUDIENCIA PROVINCIAL.
Causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta ciudad, sobre lesiones, seguida contra Honorio Gardón Alonso y José Gutiérrez Cueto.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.
ORGANIZACIONES JUVENTILES.
Todos los camaradas pertenecientes a la Legión Flechas que deseen asistir a la Fiesta Nacional de Clausura de Campamentos de Verano se presentarán en esta Delegación Local sita en nuestro Cuartel de la Merced a las horas de oficina para recibir instrucciones.

«La España Nacional ha vencido y no dejará arrebatarse ni desvirtuar su victoria ni por nada ni por nadie.»
(Palabras de FRANCO)

COMERCIANTES INDUSTRIALES
Vuestros intereses al igual que vuestros derechos se encontrarán en todo momento defendidos acudiendo a «MUTUA COMERCIAL ESPAÑOLA». Cobro de Créditos, Defensa de Contra Seguros, Informes de la máxima garantía, Publicidad y asuntos mercantiles en general.

APARICIO RUIZ, 8, 3.º, BURGOS

Elías López Marcos
LA SA-THERI mejor surtida Grandes novedades
España, núm 8. - Burgos

CERA DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES
BOTE GRANDE. 5'75 ptas. Tinte
MEDIANO. 3'00 aparte
PEQUEÑO. 1'75 aparte
De venta en Burgos, Cerena Díaz Güemes y en todas las Droguerías

Casa Munguía
Confecciones para caballero, señora y niños
PLAZA MAYOR, 42 - BURGOS
Correaes para Falange y Militar - Fustiles y Cascos para flechas - Insignias de metal y bordados de Falange: Jefes Nacionales, Provinciales y Locales
LA CASA MAS SURTIDA

LA HUMANIDAD.—Agencia funeraria, San Juan, 61, Tfno. 2.004

EL PRESBITERO D. JUAN SANZ GARCIA
párroco propio de San Pedro de la Fuente, licenciado en Sagrada Teología, Académico correspondiente de la de Bellas Artes y de la Historia, falleció el sábado último, a los 70 años de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S.
(Q. E. P. D.)

La Universidad de Curas, Beneficiados y Coadyutores de esta capital;
Sus afligidas hermanas, doña Tomasa, doña Práxedes y doña Felicidad; sobrinos, primos y demás familia
Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.
Burgos 3 Octubre 1938 Vivia: Calle del Emperador, 23
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

JOVEN VICENTE PEREZ CIAD
que murió por Dios y por la Patria en el frente de combate, el día 4 de Octubre de 1937
(Q. E. P. D.)
LA FAMILIA
Agradecerá a sus amis, tades la asistencia a a guena de las misas, por lo que les quedará muy agradecida
Burgos 29 Septiembre 1938

MAQUINA PARA MELLENAS
de corte suave y duradero
DOMINGO DE PABLO
Plaza Mayor 50
BURGOS

CERTIFICADOS PENALES PARA LICENCIAS DE CAZA
Oposiciones Cuerpo Investigación y Vigilancia convocadas se obtienen rápidamente. precios moderados
Se encarga de obtener la licencia de caza, remitiéndose al interesado.
ISAAC VADILLO ARBIDE,
Gestor Administrativo
Plaza Alonso Martínez 11.—BURGOS

Guía Profesional

F. URRACA
OCULISTA
del HOSPITAL DE BARRANTES
Consulta particular: De once a dos y de cinco a siete
Lain Calvo, 18 — Teléfono, 1311
GRATIS A LOS POBRES

Moisés Arroyo
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
PLAZA DE MOZA 22-24
TELEFONO, 1988
Consultas de 10 a 12 y de 2 a 4

CLINICA DENTAL
EUSEBIO MORANCHEL Y SOBRINO
EUSEBIO MIGUEL
Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6
ESPOLON 2 y 4.

C. Arangüena García-Inés
del HOSPITAL DE BARRANTES
Aparato urinario y piel
LIBERTAD, 5. TELEFONO, 1994
Consultas de 1 a 2 y de 4 a 5

MEDICO - DENTISTA
J. del Val
Jefe de la Historia, 19, 1.º, 1.º, 1.º
(calle principal del obispo)

Boletín Oficial del Estado

Solemne novena a la Virgen del Pilar

Disposiciones que continúan... Ley sobre revisión de precios... Decreto concediendo el título de Caballero...

Como en años anteriores la celebración en la Iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, las señoras de la Corte de Honor de la Virgen del Pilar...

EN LA PARROQUIA DE SAN LESMES La novena y fiesta de la Virgen del Rosario

Digno complemento de los actos que se han celebrado en la parroquia de San Lesmes a la Santísima Virgen del Rosario, han sido los que tuvieron lugar ayer domingo, último día de la novena...

Novena en honor de San Francisco de Asís en la Iglesia de Venerables

Con la solemnidad y esplendor acostumbrados, se está celebrando en esta ciudad la novena que la Venerable Orden Tercera de San Francisco dedica a su Santo y Serafín Padre...

MERCADO DE ABASTOS

Precio del pescado en el día de hoy... Besugo, de 2'50 a 3'50. Sardinas, de 1'00 a 1'60. Merluza, de 4'00 a 6'00...

Vida local

UNA BODA. En la iglesia parroquial de San Marcelo (León) a las once de la mañana del día 29, contrajeron matrimonio don Jorge Mijangos...

El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy las siguientes disposiciones MINISTERIO DE JUSTICIA. Decretos nombrando Magistrados...

En San Sebastián los Caballeros del Pilar van a solicitar se haga fiesta de precepto el día del Pilar que coincide con la Fiesta de la Raza...

«HOGAR DEL HERIDO»

CESE DE CARGO. Por causas muy ajenas a su voluntad, ha cesado en el cargo, la que desde su inauguración fue dignísima Delegada del Hogar del Herido...

MINISTERIO DE ORDEN PÚBLICO. Orden aprobando el nuevo emblema de curso de estudios y Asalto, que estará compuesto por un coronel...

En Bilbao se han unido las tres Asociaciones de las Iglesias de Santiago y San Nicolás, conduciendo, precisamente la imagen de la segunda a Santiago...

Los actos de la tarde culminaron en la procesión por el interior del templo, que presidió el M. I. Sr. D. Emilio Romero, Provisor y Vicario General de Alzobir...

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL. Ascensos. Se asciende al empleo de Ayudante de División al de Brigada don José Casado García...

LA COMISION. Para Sevilla. Sale a las cinco particular mañana martes. Admite hasta cuatro plazas. Teléfono 2.006.

ESTACION DE BURGOS

Relación de los vagones que han de ser puestos al descargue a las ocho horas del día 4. Serie y número del vagón U 2326, expedición 4469, procedencia Tamari te, mercancia alfalfa...

¡GANADEROS! Cápsulas Lafont

Especialidad registrada en la Jefatura Superior de Sanidad núm. E N 215. Cura radicalmente la Distomatosis hepática

(PAPERAS)

del ganado lanar, cabrío y vacuno Caja de 12 cápsulas, 10 pesetas. Venta en Farmacias o platerías a Farmacia y Laboratorio Lafont.-Aniñón (Zaragoza)

San Francisco de Asís, Patrono de la Acción Católica

«Este Santo, suscitado por Dios para reformar, no solo su turbulenta época, sino la cristiandad de todos los tiempos fue escogido por Nuestro Antecesor para Patrono celestial de la Acción Católica»...

Comisión Provincial de Provisión de Escuelas de esta provincia de Burgos. Extracto de los acuerdos adoptados en la reunión del día 30 de septiembre de 1930...

Columna Religiosa

CONVENIO DE NUESTRO SEÑOR. «Este Santo, suscitado por Dios para reformar, no solo su turbulenta época, sino la cristiandad de todos los tiempos fue escogido por Nuestro Antecesor para Patrono celestial de la Acción Católica»...

Servicio Meteorológico Español

BOLETIN METEOROLOGICO DEL OBSERVATORIO DE BURGOS. Día 3 Octubre de 1938. Barómetro: A las ocho de la mañana: 691.1

Frutas

La Junta Provincial de Abastos ha autorizado los siguientes PRECIOS MAXIMOS que, salvo variación, registran desde el día 3 de Octubre al 9 ambos inclusive, para la venta al DETALLE.

Hortalizas de Burgos

Acelga blancas, 0'60 pesetas kilo; verde, 0'50; roja, 0'40. Calabacines, uno suelto 20 céntimos, docena, 2'00 pesetas.

Hortalizas de Torquemada

Judías verdes, 0'70 ptas. kilo. Cebollas, 0'05 a 0'20 ptas. una. Tomates, 0'60 kilo. Zanahorias, 0'90 kilo, manojo de 4, 0'20.

NECROLÓGICA.

Ayer tarde se celebró el entierro del que durante más de doce años ejerció el cargo de cura párroco de San Pedro de la Fuente, de esta ciudad, don Juan Sanz García...

Entre el numeroso acompañamiento figuraban las Juventudes de la parroquia, tanto masculina como femenina. Hoy ha tenido lugar un solemne funeral a las once, el que se ha visto muy concurrido.

Noticias varias

Ayer por la tarde fué asistida en la Casa de Socorro María Luisa Aznar Peña, de 27 años, natural de Montevideo y residente en Zaragoza, de una herida contusa a colgajo de unos diez centímetros de extensión en la región parietal media y otras heridas también contusas en ambas piernas...

REGISTRO CIVIL

Nacimientos. María García López, Miguel Vadillo Miguel, Benito Puente González, José Rico Población. Leonardo Ruiz Cubas, Antonia González García, Miguel Oca Barrasa, María Bas Echave, Ana Rodríguez zRevilla, Florencia Collado Benal.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Burgos

Exámenes para el miércoles día 5. Segundo curso de Enseñanza Oficial y Libre, a las nueve de la mañana. Burgos 3 de octubre de 1938.—El secretario. Teófilo López Mata.

En el casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR, quizás un ENEMIGO.